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Sportvereinigung 
Groß Ellershausen-Hetjershausen e.V. 
 

Fußball - Handball – Tischtennis - Volleyball –  
Turnen - Gymnastik – Tennis - Yoga 
 
 

 

 

 
 

            

Protokoll der Jahreshauptversammlung am Freitag, den 27.04.2018, 
um 19:30 Uhr im Sporthaus  
 

Beginn:  19.30 Uhr 
Anwesend:  46 stimmberechtigte Vereinsmitglieder (Anlage 1) 
     
 
Zu TOP 1: Feststellen der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 
Der 1. Vorsitzende, Carsten Lüder, eröffnet die Versammlung und begrüßt die 
anwesenden Mitglieder, Freunde und Förderer der SV zur Jahreshauptversammlung 
im Sporthaus. Besonders begrüßt wird die Ortsbürgermeisterin Heidrun von der 
Heide.     
 
Es wurde zur Versammlung öffentlich eingeladen auf der Homepage der SV, durch 
das Göttinger Tageblatt, dem GemeindeEcho 03/2018 – 06/2018 sowie durch 
Aushänge im Sporthaus und in den Vereinskästen.    
Die Einladung und die Tagesordnung wurden damit rechtzeitig und umfassend 
bekanntgegeben. Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 
 
Anträge zur heutigen Generalversammlung sind nicht eingegangen. Die 
Tagesordnung wird festgestellt.   
 
Weiterhin bittet er alle Anwesende um Eintragung in die Anwesenheitsliste und gibt 
bekannt, dass alle Anwesenden ein Freigetränk erhalten und nach der Sitzung zu 
einer Suppe eingeladen sind.   
 
 
Zu TOP 2: Totenehrung 
Der 1. Vorsitzende teilt mit, dass im vergangenen Jahr folgende Vereinsmitglieder 
verstorben sind:  
 
Nabil Mzannar ist am 29.07.2017 während des Trainings der 2. 
Fußballherrenmannschaft im Alter von nur 50 Jahren verstorben. Er war ein aktiver 
Fußballspieler im Verein.  
 
Alfons Woider ist im letzten Jahr mit 81 Jahren verstorben. Er war seit 53 Jahren 
Mitglied im Verein und aktiv in der Fußballabteilung.  
 
Dietrich Kupke verstarb im Alter von 83 Jahren am 06.11.2017. Er war ein „Mann 
der ersten Stunde“ des Vereins. Dietrich Kupke war seit 1949 Mitglied des Vereins 
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und hat damit auch zum Aufbau des Vereins maßgeblich beigetragen. Er war aktiver 
Fußballer, seit 2007 Ehrenmitglied des Vereins und im Ehrenrat für die SV bis zu 
seinem Tod tätig.   
 
Günter Henze ist am 31.01.2018 im Alter von 77 Jahren verstorben. Er war seit 1959 
Mitglied des Vereins und aktiver Fußballer. 2014 wurde er zum Ehrenmitglied 
ernannt.  
 
Am 14.02.2018 verstarb im Alter von 97 Jahren Herbert Kowatz. Auch er war ein 
„Mann der ersten Stunde“ des Vereins. Er war seit 1948 Mitglied des Vereins, war als 
Fußballer im Verein aktiv und wurde auch zum Ehrenmitglied ernannt.  
 
Thomas Hackl verstarb im Alter von 74 Jahren am 07.04.2018. Er war kein Mitglied 
des Vereins, dennoch war er dem Verein sehr verbunden und spendete u.a. für den 
Neubau des Sporthauses größere Geldsummen für die SV.  
 
Die Anwesenden erheben sich, um den verstorbenen Vereinsmitgliedern, Förderern 
und ihren Angehörigen zu gedenken.  
 
 
Zu TOP 3: Genehmigung des Protokolls der Generalversammlung vom 
28.04.2017 (veröffentlicht im ‚Gemeindeecho‘ März 2018 – Juni 2018 und unter 
www.grelli.de)   
Das Protokoll vom 28.04.2017 wurde im „Gemeindeecho“ März 2018 – Juni 2018 
und auf der Homepage der SV veröffentlicht. C. Lüder geht davon aus, dass alle 
Anwesenden das Protokoll gelesen haben. Es besteht bei den Anwesenden kein 
Bedarf zum Verlesen des Protokolls. Da keine Anmerkungen zum Protokoll 
vorgetragen werden, wird das Protokoll der Versammlung vom 28.04.2017 ohne 
Änderung einstimmig genehmigt.  
 
 
Zu TOP 4: Jahresberichte des Vorstandes und der Abteilungsleiterinnen und -
leiter 
 
Engerer Vorstand:  

Bericht des 1. Vorsitzenden   
C. Lüder teilt mit, dass über die sportlichen Entwicklungen in den einzelnen 
Abteilungen die Abteilungsleiter/innen berichten werden.  
 
- Mitgliederentwicklung 

C. Lüder berichtet, dass 2017 die Mitgliederzahl um 9 Mitglieder gesunken ist.     
Die SV hatte zum 31.12.2017 folgende Mitgliederzahlen:  
556 Mitglieder  
Eintritte: 59    
Austritte: 68 
Davon 323 männliche und 233 weibliche Mitglieder.  
 
Es sind alle Altersgruppen vertreten; die Altersgruppe 15-18-Jährige ist aber eher 
schlecht vertreten. Der Jugendanteil beträgt dennoch 22,5%, so dass mehr als 
20% Jugendanteil bestehen und die Förderung für Jugendarbeit der Stadt 
Göttingen weiterhin erfolgen kann.  
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Nach der Fußballabteilung ist die Turnabteilung zweitgrößte und die 
Handballabteilung drittgrößte Abteilung der SV.   
 

- Tätigkeitsbericht 2017 
1. Steuerprüfung und Prüfung der Gemeinnützigkeit (FA Göttingen) 

C. Lüder berichtet, dass die SV den Freistellungsbescheid vom Finanzamt 
erhalten hat. Damit muss keine Körperschafts- und Gewerbesteuer gezahlt 
werden und die Umsatzsteuer ist für die SV im Zweckbetrieb günstiger.  
 

2. Neue Sportangebote 
Er berichtet weiter, dass durch den Übungsleiter Timo Aschenbrandt ein 
neues Sportangebot etabliert werden konnte: High Intensity Intervall Training 
(„Herren-Fitness“), welches dienstags von 18:45 Uhr – 20:00 Uhr stattfindet.  
Weiterhin konnte Yoga für die 2. Lebenshälfte mit der Übungsleiterin Elisabeth 
Völkle montags von 16:30 Uhr – 18:00 Uhr angeboten werden. Der „Tag der 
offenen Sporthalle“ wird jeweils an einem Sonntag im Januar, Februar und 
März von 11:00 Uhr – 15:00 Uhr von den Übungsleitern Myrja Bonitz und Timo 
Aschenbrandt angeboten.    
 

3. Kooperation Jugendfußball mit dem FC Grone 
Der Jugendfußball kooperiert mit dem FC Grone und die Zusammenarbeit 
läuft gut.  

 
4. Grundstück Elstal 

Es bestand seit 2008 ein Erbbaurechtsvertrag mit Herrn B. (aus 
Datenschutzgründen Name gekürzt). Dieser hat 2011 Insolvenz angemeldet. 
Seit dem 2. Halbjahr 2011 hat die SV keine Erbbaupacht mehr erhalten. 2016 
erfolgte die Rückübertragung des Erbbaurechts an die SV. Seit 01.04.2016 
werden die Außenstände per Ratenzahlung monatlich i.H.v. 100,00 € 
zurückgezahlt. Die Gesamtforderung beläuft sich auf 5.693,30 €. Bisher hat 
die SV 2.500,00 € erhalten. Am 01.08.2017 konnte das Grundstück zum 
Ankaufspreis an die Stadt Göttingen verkauft werden.   
 

5. Sporthaus und Sporthausbau 
Sporthaus: Vermietungen + Veranstaltungen  2017 2016 2015 
Tagesvermietungen gesamt        37     35     21  
Kurzzeitvermietungen            8       7       6  
Vereinsinterne Veranstaltungen (inkl. FB Herren)     17     31     45 
Ortsrat             3       1         2 
In 2017 konnte die SV mehr als 5000,00 € Gewinn (Einnahmen: 21.832,05 € / 
Ausgaben: 16.754,00 €) durch die Vermietung des Sporthauses erzielen.  
Ein Dank geht an Walter Wegwerth, der seit 2016 den Vermietungsbetrieb 
verantwortlich und sehr gewissenhaft leitet. 

 
Sporthausbau:  

- Die Zuwegungen zur Terrasse und zum Eingang des Thekenraums wurden 
hergestellt. 

- Der Spritzschutz für die Hauswand wurde angelegt.  
- Das Geländer der Terrasse (Fa. Lipphardt Metallbau, Kosten 4.860,00 €) 

wurde installiert.  
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- Die Schallschutzdecke in der Halle wurde im März 2018 angebracht 
(Materialkosten ca. 2.500,00 €).  

- Für alle Arbeiten waren 14 Arbeitseinsätze notwendig; > 360 Stunden 
ehrenamtliche Arbeit wurde geleistet.   

 
Einen besonderen Dank gilt Jörg Gutacker, Walter Wegwerth und Eberhard 
Henne für die regelmäßige Mithilfe, aber auch allen anderen die sich wieder an 
den Arbeitseinsätzen beteiligt haben.  

 
6. Mittagsbetreuung 

Die Mittagsbetreuung, entstanden durch eine Elterninitiative, startete vor 7 
Jahren mit 9 Kindern in der Mittelbergschule. Vor 3 Jahren konnte die 
Betreuung im Sporthaus weitergeführt werden. Zurzeit besuchen 24 Kinder die 
Mittagsbetreuung. Die Betreuung findet von 13:00 Uhr – 14:00 Uhr statt und 
die Kinder werden von Elisabeth Seefeld und Jeanette Regner betreut. Bis 
10/2017 war auch Patrick Krummacker mit im Betreuungsteam. Die Betreuung 
ist auch für das kommende Schuljahr 2018/2019 gesichert. Es ist ein wichtiges 
Angebot für die berufstätigen Eltern. Weiterhin trägt das Angebot auch zur 
Mitgliedergewinnung und –bindung bei. Durch die Mittagsbetreuung konnte 
die SV einen Überschuss von 2.440,00 € erzielen. Dankschön an Elisabeth 
und Jeannette.  

 
7. Feiern und gesellige Aktivitäten  

Folgende Feierlichkeiten wurden von und mit der SV organisiert:  
- Thiefest Hetjershausen 20.05.2017  
- Oktoberfest am 24.09.2017 
- Seniorenfeier am 11.11.2017 
- Ehrenamtsfeier am 09.03.2018 

 

C. Lüder dankt allen Ehrenamtlichen für das Engagement! Sein Dank gilt allen 
Übungsleiterinnen und Übungsleitern, dem Sporthaus-Bau-Team, dem 
Festausschuss und allen sonstigen Helferinnen und Helfer, sowie dem 
gesamten Vorstand! 
 
Besonders erwähnt werden Holger Bock, der für die Mitgliederverwaltung 
zuständig ist. Meike Moldenhauer hat sich für das Buchungswesen engagiert, 
Fabian Godehard pflegt die Website der SV und Lars Meyer kümmert sich um 
die Koordination des GemeindeEcho. 
Ein etablierter Verein mit 556 Mitgliedern und einem wirtschaftlichen 
Geschäftsbetrieb ist nur möglich, bei einem gut funktionierenden Vorstand.  
 
Engagierte sind immer willkommen! 

 
- Vorhaben 2018 

C. Lüder stellt die wichtigsten Tätigkeitsbereiche für 2018 vor: 
 
- Mögliche neue Sportangebote:  

- Tanzen für KiTa-Kinder  
- Wing Tsun (Selbstverteidigung und Gewaltprävention für Kinder) 
- Yoga für Kinder 
- Sportangebote für den Jugendbereich 
- Tanzen (Erwachsene)  
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- Sporthausbau: 

- Umkleidekabinen (Fertigstellung) 
- Gastronomiespülmaschine 

 
- Berichte der Abteilungsleiterinnen und -leiter 

Fußball (Reiner Teuteberg):  
R. Teuteberg berichtet, dass die 1. Herrenmannschaft den Kreispokal gewonnen 
hat. Einen Dank dafür auch an den Trainer Matthias Knauff, der vier Jahre lang 
gute Arbeit als Trainer geleistet hat und sein Amt als Trainer zur Verfügung stellt. 
Es wurde bereits mit Andreas Riedel ein neuer Trainer gefunden, der gute Ideen 
für die Mannschaft hat. Patrick Marquard wird als Co-Trainer vorgeschlagen. Es 
wird versucht, die Spieler als Mannschaft zu halten, jedoch ist ein Weggang 
angekündigt. Die Mannschaft wird nach aktuellem Ligastand von der Kreisliga in 
die Bezirksliga wechseln.     

 
Die 2. Herrenmannschaft spielt in einer Spielergemeinschaft mit dem FC Grone 
und besteht neben den Trainern Peter Werner und Manager Bernd Jausly aus 
vielen jungen Spielern. Sie belegen derzeit den 8. Platz. Für die kommende 
Saison wird es schwierig werden, eine Mannschaft zu melden, da die Spieler 
teilweise unzuverlässig sind. Weiterhin werden neue Trainer benötigt. Es bleibt 
abzuwarten, wie es sich in der 2. Herrenmannschaft entwickelt.  

 
Timo Aschenbrandt berichtet als Jugendwart zur Kooperation mit dem FC Grone 
–Jugendfußball-. Die SV hat die Kinder aus der G-, F- und E-Jugend in die 
Spielgemeinschaft mit dem FC Grone gegeben, da uns keine Übungsleiter zur 
Verfügung standen, und da vor allem in den höheren Altersklassen aufgrund 
geringer Kinder/Jugendlichen-Zahlen kein Fußball in unserer Gemeinde 
angeboten werden konnte. Derzeit spielen von der SV ca. 20 Kinder in der 
Spielgemeinschaft und es gibt nach Rücksprache mit den Spielern und Eltern 
keine Probleme, so dass die Kooperation weitergeführt wird.   

    
Handball (Dirk Blanke): 
D. Blanke berichtet, dass es drei Damenmannschaften und eine 
Herrenmannschaft in der Spielgemeinschaft HSG Göttingen gibt. Er berichtet zur 
1. Damenmannschaft, dass die erste Hälfte der Saison schwach lief, sich die 
Mannschaft aber in der zweiten Hälfte verbessert hat. Sie spielen in der Oberliga, 
belegen derzeit den 5. Platz, zwei Spiele stehen noch aus, bis die Saison 
beendet ist. Die 2. Damenmannschaft ist in die Regionsoberliga aufgestiegen. Die 
3. Damenmannschaft spielt in der untersten Liga.  
 
Es gibt jedoch Probleme im Handballjugendbereich, der derzeit nur aus den Minis 
und der E-Jugend besteht.  
Das Minispielfest findet vom 01.06.2018 – 03.06.2018 statt.   

 
Volleyball (Eberhard Jahns):  
E. Jahns ist sehr erfreut, dass heute 25% der Spieler in der Sitzung vertreten 
sind. Weiter berichtet er, dass die drei Mixed-Mannschaften (mindestens 3 
Damen pro Mannschaft) unter der SV Volleyball in der Region Süd-
Niedersachsen in der obersten Liga spielen. Das 1. Team dominiert die Liga und 
steht im Umbruch betr. Verjüngung. Christian Banse hat die neuen Spieler gut 
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eingebunden und sie haben den 2. Platz belegt. Das 2. Team durchläuft den 
Umbruch schon länger. Es ist ein engagiertes Team unter dem Trainer Christian 
Banse. Sie haben eine gute Saison gespielt und den 3. Platz belegt. Die 1. und 2. 
Mannschaft haben sich für die Verbandsmeisterschaften qualifiziert. Im 
vergangenen Jahr konnte das 1. Team den 3. Platz belegen. Das 3. Team, 
welches meist aus Studierenden besteht, ist die ehemalige 5. Mannschaft. Die 
Mannschaft ist sehr wechselhaft und spielt in der Liga 2.   

    
Tennis (Wolfgang Penz): 
W. Penz berichtet, dass aufgrund des guten Wetters bis Mitte 10/17 auf den 
Plätzen gespielt werden konnte. Die Plätze und die Anlage waren in einem guten 
Zustand dank D. Medoch, J. Bittrich und H. Lukaschewski.  
Die Plakatwerbeaktion für die Tennisabteilung war ein großer Erfolg. Ziel in den 
kommenden Monaten soll sein, die Mitgliederzahl von 43 auf ca. 50 Mitglieder zu 
steigern.   
Im Punktspiel hat die Mannschaft 65+ den 4. Platz erreicht.  
Weiterhin fand ein Sommerfest statt, welches in 2018 wiederholt werden soll.  
In der Wintersaison wurde im Freizeit In trainiert. Die Plätze sind für die Saison 
2018 fertiggestellt. Am 30.04.2018 werden die Netze gespannt und am 1.05.2018 
findet der erste Spieltag statt. Es wurde eine Herrenmannschaft 65+ gemeldet. 
Die Abteilung hat Said El Kouani als lizensierten Trainer im Jugendbereich.  
Unerfreulich ist, dass immer wieder tennisspielende Personen auf der 
Tennisanlage angetroffen werden, die nicht Mitglied im Verein sind.  
 
Tischtennis (Wolfgang Henze):  
W. Henze berichtet, dass die Stimmung bei den Tischtennis-Herren gut ist. 
Erstmalig in dieser Saison haben A. Koch und J. Gutacker im Doppel gespielt und 
3:0 gewonnen.  
Die Tischtennisjugend ist von 3 auf 6 Spieler gewachsen. Der Erfolg ist dem 
Übungsleiter A. Koch zu verdanken.     
 
Turnen (Elsbeth Kreuzberger-Link): 
E. Kreuzberger-Link berichtet, dass die Abteilung aus insgesamt 11 Gruppen 
besteht.   
- MuKi-Turnen 
Hier turnen 3-6 jährige Kinder unter der Leitung von Myrja Bonitz jeden Mittwoch 
von 15:30 Uhr – 16:30 Uhr in der Halle. Diese Gruppe hat als neues Sportgerät 
ein Röhnrad bekommen. Es handelt sich um eine konstante, muntere Gruppe zu 
der über 40 Kinder zählen. Ein besonderer Dank an Myrja, die diese Gruppe seit 
vielen Jahren sehr erfolgreich leitet!   
- Hip-Hop für Kids 
Auch dieses ist eine konstante Gruppe mit regelmäßigem Zulauf unter der Leitung 
von Wiebke Lange. Die Gruppe trainiert dienstags von 17:30 Uhr – 18:30 Uhr im 
Sporthaus. 
- Lady-Fitness  
Unter der Leitung von Manuela Haase findet Lady-Fitness montags von 18:30 Uhr 
– 19:30 Uhr in der Halle der MBS statt. 20-25 Frauen trainieren mit Hanteln, 
Fitnessbändern und im wöchentlichen Wechsel mit Steppern. Es wird ein sehr 
gutes Fitnessprogramm für Frauen geboten.  
- Rückengymnastik 
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Diese Gruppe trainiert regelmäßig, geduldig und konzentriert dienstags mit der 
Übungsleiterin Riccarda in der Halle.  
- Dance-Fit (ehemals Zumba)  
Die Gruppe aus 20 – 22 Teilnehmerinnen wird von Wiebke Lange trainiert. Dance 
Fit findet donnerstags von 20:00 Uhr – 21:00 Uhr statt.  
- HIIT („Männersport“) 
Timo Aschenbrandt berichtet, dass ca. 20 Männer seit einen Jahr jeden Dienstag 
am Intervall–Training teilnehmen. Die Gruppe ist mit 10 Männern gestartet und 
konnte sich im ersten Jahr auf 20 Teilnehmer vergrößern. HITT ist ein Training 
mit dem eigenen Körpergewicht. 
- Yoga 
Unter der Leitung von Elisabeth Völkle bzw. Rosemarie von Sydow finden 
insgesamt 4 Yoga Gruppen, je zwei montags und mittwochs, statt. Alle vier 
Gruppen mit insgesamt ca. 40 Teilnehmer/innen trainieren im Sporthaus. Das 
Angebot nehmen 50 % Mitglieder und 50 % Nichtmitglieder an, die aus den 
Ortsteilen, aber auch aus Rosdorf, Adelebsen oder Göttingen kommen.    
- Nordic-Walking 

     Diese kleine Gruppe besteht aus ein bis vier Personen und wird durch Walter  
     Wegwerth geleitet.   

 
Neben den 11 Gruppen der SV bietet Walter Noth eine Seniorengymnastik für 
Personen ab 60 Jahren in Kooperation mit dem Heimat- und Verschönungsverein 
Hetjershausen an. Die Gruppe zählt ca. 20 Teilnehmer.  
 
C. Lüder teilt mit, dass alle Gruppen Bedarf an neuen Materialien haben, wie z.B. 
Medizinbälle, Matten und andere Sportgeräte, die in diesem Jahr angeschafft 
werden sollen. Dazu wurde ein Antrag an den Brunke-Giebel-Ausschuss mit der 
Bitte um Zuschuss gestellt. Weiterhin wurde die Sportgeräteausstattung 
gemeinsam mit der GöSF und der Schule besprochen.  
  
C. Lüder bedankt sich bei den Abteilungsleitern/innen für die Berichte.  
 

- Kassenbericht 
Der Kassenbericht ist auch in diesem Jahr erfreulich. In diesem Jahr konnte ein 
Plus in Höhe von 12.302,07 € (Anlage 2) erwirtschaftet werden. C. Lüder gibt 
Erklärungen zu den Zahlen. Einnahmen von 109.110,24 € stehen Ausgaben von -
96.808,17 € gegenüber. Der Kassenbestand beträgt am 31.12.17 insgesamt –
71.269,31 €. 
 
Kassenbestand 31.12.2016:  -  83.571,38 € 
Einnahmen:     109.110,24 € 
Ausgaben:    -  96.808,17 € 
Kassenbestand: 31.12.2017: -  71.269,31 € 
 
Das sehr positive Ergebnis ist u.a. deshalb höher als im Vorjahr ausgefallen, weil 
4.000,00 € durch den Verkauf des Grundstücks „Elstal“ vereinnahmt wurden.   

 
Die Ein- und Ausgaben werden in 4 Säulen aufgeteilt, da die SV u.a. ein 
wirtschaftlicher Betrieb ist. Der wirtschaftliche Geschäftsbetrieb (u.a. Vermietung, 
Getränke, Mittagsbetreuung usw.) hat insgesamt ein Plus von 1.594,12 € 
erwirtschaftet.  
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Thomas Schygulla möchte wissen, warum 10.000,00 € an die HSG gezahlt 
wurden.  
C. Lüder erläutert, dass durch die HSG Kosten für die Spielgemeinschaft beider 
Vereine (SV Groß Ellershausen/Hetjershausen und TWG 1861) anfallen. Diese 
Kosten werden entsprechend aufgeteilt und von beiden Stammvereinen getragen. 
C. Lüder nimmt an der jährlichen Kassenprüfung der HSG gemeinsam mit K.-H. 
Bsufka vom TWG 1861 teil und kontrolliert die Richtigkeit des geforderten 
Betrages. Folgende Zahlen wurden für 2017 vorgelegt:  
Einnahmen:  23.492,50 € 
Ausgaben:       - 23.748,42 € 
Ergebnis:     - 255,92 € 

 
Es bestehen keine weiteren Fragen. 

  
 
Zu TOP 5: Bericht der Kassenprüferinnen und Kassenprüfer 
Heidrun von der Heide berichtet, dass die die Kasse für 2017 gemeinsam mit 
Reinhard Schneider und Jürgen Bittrich am 23.04.2018 im Büro von der 
Kassenwartin Daniela Godehardt geprüft hat (Anlage 3).  
Daniela Godehard stellte die Belege, Kontoauszüge und den Kassenabschluss 2017 
zur Verfügung. Die Kontostände zum 31.12.2017 stimmten mit dem Nachweis des 
Kassenbestandes überein und wurden mit dem Kassenbestand am 01.01.2017 
verglichen. Einnahmen und Ausgaben wurden stichprobenartig für das Jahr 2017 
überprüft. Zu jedem Buchungsvorgang konnten die entsprechenden Belege vorgelegt 
werden. Es wurden keine Beanstandungen bei der Kassenprüfung festgestellt. Die 
Kasse der Sportvereinigung wird von Daniela Godehard sehr sorgfältig und 
einwandfrei geführt.  
Heidrun von der Heide bemerkt, dass präzise geprüft wurde, aber nichts gefunden 
werden konnte. In der Buchführung von Daniela Godehard besteht eine 
beeindruckende Ordnung. Die Kontostände stimmen mit den Nachweisen überein 
und die Kasse wurde mit sehr viel Sorgfalt einwandfrei geführt.   
 
C. Lüder bedankt sich für die Durchführung der Kassenprüfung und den positiven 
Bericht.  
 
 
Zu TOP 6: Anträge  
Bis zur Einreichungsfrist sind keine Anträge eingegangen. 
 
 
Zu TOP 7: Ehrungen 
Die Vereinsehrungen werden durchgeführt. Ehrungen der Fachverbände werden in 
diesem Jahr nicht ausgeführt.   
 
Die Ehrennadel in Silber und eine Urkunde für 25-jährige Vereinstreue erhalten:  
- Julia Günther (nicht anwesend) 
- Pauline Günther (nicht anwesend) 
- Danja Meyer (nicht anwesend) 
- Volker Niebel (nicht anwesend)  
- Thorben Schmieding (nicht anwesend) 
- Thomas Schygulla  
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-  Edith Wahle 
 
Die Ehrennadel in Gold und eine Urkunde für 40-jährige Vereinstreue erhalten:  
- Harald Krummacker (nicht anwesend) 
- Günther Curdt 
 
Für besondere Verdienste im Bereich Fußball wird Bernd Jausly mit einem 
Sachpreis für sein Engagement geehrt. Bernd ist seit 1995 Betreuer der 2. 
Herrenfußballmannschaft und hat sich sehr nach dem Tod des Spielers Nabil 
Mzannar für die Familie engagiert. Bernd hat mehrere Jahre im Vorstand 
mitgearbeitet.   
Für besondere Verdienste im Bereich Handball wird Julia Spieler mit einem 
Sachpreis für ihr Engagement geehrt. Sie hatte zunächst nur vorübergehend die 
„Handball-Minis“ übernommen und war dann doch über mehrere Jahre als 
Übungsleiterin tätig und hat den Nachwuchs gefördert. Julia ist noch aktive 
Handballspielerin.  
Für besondere Verdienste im Bereich Volleyball wird Christian Banse mit einem 
Sachpreis für sein Engagement geehrt.  
Christian ist seit 20 Jahren Mitglied im Verein, er ist Spieler in der Mixed- Mannschaft 
(Mittelblock) und fungiert seit Jahren auch als verantwortungsvoller Trainer der 
Teams Grelli 1 und 2. Er ist auch maßgeblich dafür verantwortlich, dass die Teams 
fast ununterbrochen den Meistertitel erreichen. Außerdem holte Christian bereits 
zweimal die Verbandsmeisterschaften nach Göttingen.  
 
Der Vorstand gratuliert allen Geehrten und dankt Ihnen für Ihre Vereinstreue und Ihr 
Engagement. 
 
 
Zu TOP 8: Verschiedenes  
 

Termine 2018: 

16.06.2018   Thiefest Hetjershausen 

23.+24.06.2018 Tag des Sports  
15.09.2018  Oktoberfest (Abendveranstaltung) 
17.11.2018   Seniorenfeier 
 
Es bestehen keine weiteren Wortmeldungen.  
 
Ende der Versammlung: 21.20 Uhr  
 
 

Genehmigt    Für die Richtigkeit     
  
 
 
(C.Lüder, 1. Vorsitzende)   (K. Störbrock Schrift- und Sozialwartin) 
 
 

Anlagen (können beim 1. Vorsitzenden eingesehen werden):  
- Anwesenheitsliste (1) 
- Kassenabschluss 01.01.2017 – 31.12.2017 (2) 
- Bericht der Kassenprüferinnen und Kassenprüfer (3) 


